

Hamilton, le 2 septembre 2025

Chères familles et membres de la communauté,

Aujourd'hui nous avons vécu une excellente rentrée scolaire au sein de écoles du Conseil scolaire Viamonde et du Conseil scolaire catholique MonAvenir. Ce fut un jour marqué par la joie des retrouvailles et pleine d'aspiration pour l'année scolaire qui s'amorce pour les élèves de la région de Hamilton qui ont franchi les portes de nos écoles. De plus en plus de familles se joignent à nos communautés scolaires et nous nous réjouissons du fait que notre communauté de langue française grandit année par année.

Nous vous écrivons conjointement pour vous faire part de l'avancement du projet de construction du complexe scolaire partagé qui doit accueillir l'École secondaire **Georges-P.-Vanier** (CS Viamonde) et l'École secondaire Académie catholique Mère-Teresa (Csc MonAvenir), sur le chemin Garner Est à Hamilton. Les conseils scolaires doivent y occuper une parcelle de terrain afin d'y reloger les élèves francophones de leurs écoles secondaires respectives, dans un édifice moderne, stimulant et propice aux apprentissages.

Ce projet s'inscrit dans un plan de développement plus vaste qui prévoit la création d'un tout nouveau quartier dans la ville de Hamilton. Les terrains appartiennent au développeur Silvestri Homes Inc., qui en a vendu une portion à la ville de Hamilton. C'est sur la portion appartenant à la ville que le nouveau bâtiment scolaire doit être construit. En juin 2024, le ministère de l'Éducation de l'Ontario avait donné son autorisation finale pour que nos conseils scolaires puissent acquérir ce terrain, en échange du terrain qui était initialement prévu pour la construction du nouvel établissement scolaire. Or, afin d'avoir un terrain prêt pour la construction de notre projet, il reste à la ville de Hamilton de conclure ses négociations avec le développeur.

Situation actuelle

Tout au long de la dernière année, le développeur Silvestri Homes Inc., représenté par la firme MHBC Planning Urban Design and Landscape Architecture (le développeur), a travaillé pour répondre aux conditions de la ville. Malheureusement, des points contentieux entre la Ville et le développeur paralysent le projet. Trois enjeux principaux gênent actuellement l'avancement du dossier :

- le partage des coûts liés au **nivellement du terrain**;
- l'échéancier pour la construction de la **route d'accès**;
- le système de **gestion des eaux pluviales**.

À ce jour, la ville de Hamilton et le développeur ne s'entendent pas sur qui doit assumer ces frais essentiels. La ville de Hamilton n'a pas encore approuvé le plan de subdivision, une situation d'autant plus préoccupante qu'elle résulte de ses propres décisions, prises lors de l'acquisition du terrain auprès du développeur. Il revient à ce dernier de réaliser et de financer les travaux d'aménagement de base, et à la Ville d'en approuver la conformité avant d'autoriser l'aménagement du quartier. Les conseils scolaires, de leur côté, sont uniquement responsables de la conception et de la construction du bâtiment scolaire, une fois que le terrain est desservi. Alors que nous espérons voir des progrès durant l'été, la question devait être reportée à la rencontre du Comité de planification de la Ville du 9 septembre. Malheureusement, selon nos informations, le sujet serait désormais reporté à la réunion d'octobre.

Actions en cours

Les conseils scolaires constatent avec inquiétude que la ville de Hamilton tarde à agir concrètement et intensifient leurs démarches politiques et administratives afin d'obtenir rapidement une issue favorable. Une nouvelle rencontre entre l'administration des conseils et la ville de Hamilton est prévue au cours du mois de septembre, et nous vous tiendrons informés de l'évolution du dossier.

Comment appuyer le projet

Entretemps, nous vous invitons à continuer de démontrer votre soutien au projet en écrivant à vos élus municipaux ou directement à la mairesse de Hamilton, afin de leur rappeler l'importance d'agir pour faire avancer ce projet. Vous trouverez leurs coordonnées ci-dessous :

- Andrea Horwath, mairesse de Hamilton, mayor@hamilton.ca
- Tom Jackson, conseiller municipal, Quartier 6, tom.jackson@hamilton.ca
- Craig Cassar, conseiller municipal, Quartier 12 (site du 700 chemin Garner), ward12@hamilton.ca

Nous vous remercions de votre engagement envers ce projet porteur, essentiel pour l'épanouissement de la communauté francophone de Hamilton et des environs. De plus, nous profitons de l'occasion pour remercier les nombreux membres de la communauté qui ont pris part à la rencontre du Comité de planification de la Ville, le 29 juillet, et qui ont témoigné du besoin criant pour cette nouvelle infrastructure scolaire. Vous pouvez visionner la rencontre du 29 juillet ici: [Lien vers la séance du comité du 29 juillet](#).

En espérant pouvoir partager de meilleures nouvelles bientôt, nous vous souhaitons une agréable rentrée scolaire.

Les présidences des conseils scolaires,

(original signé)

Benoit Fortin
Conseil scolaire Viamonde

Geneviève Grenier
Conseil scolaire catholique MonAvenir

c.c. **CS Viamonde :**
Pierre Gregory, membre du Conseil (Hamilton-Wentworth, Halton, Brant)
Sébastien Fontaine, directeur de l'éducation
Directions des écoles, région de Hamilton

Csc MonAvenir :
Marcel Lévesque, conseiller scolaire, région de Hamilton-Wentworth
Dorothée Petit-Pas, conseillère scolaire, région de Waterloo-Brant-Haldimand-Norfolk
Nicole Mollot, directrice de l'éducation
Directions des écoles, région de Hamilton